

BOLETIN N°19

Martes, 29 de Agosto de 1989.-

DEPARTAMENTO DE PRENSACAMPAÑA PRESIDENCIAL DE PATRICIO AYLWINPENSIONADOS DEL SERVICIO DE SEGURO SOCIALAPOYAN A PATRICIO AYLWIN

La Asociación Nacional de Pensionados y Montepiadas del Servicio de Seguro Social, entidad que representa a más de 400 mil personas en todo el país, entregó su respaldo al candidato de la oposición democrática, Patricio Aylwin.

La siguiente es la declaración pública dada a conocer por la Presidenta de la Asociación, Graciela Trujillo:

"Cumpliendo con las resoluciones emanadas de la Asamblea Extraordinaria de Consejeros Nacionales, realizada en el mes de marzo pasado en nuestra capital y en la cual se acordó apoyar al candidato a la Presidencia de la República de Chile que designara la Concertación de Partidos por la Democracia, nuestra organización ha determinado lo siguiente:

Creemos que ha llegado la hora en que todo el pueblo de Chile se pronuncie definitivamente si desea continuar viviendo las horas de dolor que ha significado la permanencia por más de 15 años del actual régimen o la vuelta a la libertad, la democracia y la convivencia de hermanos, que es la alternativa y deseo mayoritario del pueblo.

Es por ello que en el día de hoy y analizando las actuales circunstancias en que nos debatimos, el único camino que tenemos los ex trabajadores de Chile por recuperar el legado histórico de nuestros antecesores, es la de entregar nuestro firme apoyo a Don Patricio Aylwin Azócar, candidato a la Presidencia de la República.

Hemos analizado además, el Programa de Gobierno de la Concertación de Partidos por la Democracia y varios puntos de él, están insertos dentro de las justas y legítimas aspiraciones del sector pasivo. Al entregar nuestro apoyo a Don Patricio Aylwin, lo hacemos conscientes de que su gobierno pondrá fin a todas las anomalías y atropellos a los Derechos Humanos, como igualmente a la recuperación de los valores morales de cada chileno y que han sido conculcados durante 16 años.

Hacemos un llamado a todos los pensionados y montepiadas de nuestras 83 organizaciones bases de Arica a Puerto Natales, a aquellos compatriotas que viven en las más apartadas regiones del país, a sumarse de inmediato a la tarea patriótica de trabajar sin descanso por el triunfo rotundo del abanderado de las fuerzas opositoras, Patricio Aylwin Azócar y de los candidatos a senadores y diputados.

Esta determinación que hemos adoptado en el día de hoy, fija también el compromiso del cumplimiento de cada uno de los puntos insertos en el mencionado Programa de Gobierno. En el día de ayer hicimos entrega de un memorándum al futuro Presidente de Chile y en el cual, están las más sentidas aspiraciones de un gremio que ha sido postergado en sus más caros anhelos de vivir sus últimos días sin la zozobra de la miseria y la humillación.

¡Pensionados de Chile, a ustedes les corresponde la tarea de hacer realidad el triunfo de Don Patricio Aylwin Azócar!

AGENDA DE PATRICIO AYLWINMiércoles 30 de Agosto:

- 11:45 hrs. - El Candidato presidencial Patricio Aylwin visita la Galería de Arte, Plástica Nueva, ubicada en San Crescente 19 local 1.  
En la oportunidad el abanderado de las fuerzas democráticas sostendrá un encuentro con el Mundo de la Cultura.
- 16:00 hrs. - La directiva de la Federación de estudiantes de la Universidad Católica, FEUC, encabezada por su presidente Juan Antonio Silva, visita a Patricio Aylwin. El encuentro se efectuará en Alameda 309.

ACTIVIDADES DE LA CONCERTACION  
DE PARTIDOS POR LA DEMOCRACIA

Miércoles 30 de Agosto:

- 10:30 hrs. - Conferencia de Prensa de la Concertación Nacional de Mujeres por la Democracia. En el encuentro participarán, Ediliana Mahu, Vilma Valdovinoso y Adriana Muñoz. En la oportunidad las dirigentes participarán en una sesión de la Oficina Hiriart contra la Concertación de Partidos.

Interesadas por la participación de la mujer en política:

DELEGACION ITALIANA SE ENTREVISTO  
CON EL VOCERO ENRIQUE SILVA CIMMA

Con el fin de conocer algunos aspectos de la Campaña Presidencial de Patricio Aylwin, una delegación del Departamento Femenino del Partido Socialista Italiano, encabezada por la diputada Alma Capiello, se reunió hoy con el vocero, Enrique Silva Cimma.

La Parlamentaria Socialista alabó la unidad de los 17 partidos de la Concertación por la Democracia, y manifestó que "es un gran mérito de las fuerzas democráticas chilenas". Alma Capiello expresó que esta delegación, y el gobierno italiano, tienen la certeza de que Patricio Aylwin será elegido Presidente de la República y del éxito del proceso de democratización chileno.

Indicó que su presencia en nuestro país se debe al gran interés que tienen de respaldar las candidaturas femeninas al parlamento. "Aquí veremos cuál es la mejor forma de concretar nuestro apoyo porque creemos que no existe un real proceso de democratización, en ningún país, sin una fuerte presencia femenina en política", afirmó Alma Capiello.

Agregó que junto a Margherita Boniver, responsable del Departamento Internacional del Partido Socialista Italiano, impulsarán el fortalecimiento de la presencia de la mujer en los lugares de decisiones. Destacó, asimismo, el rol que ha jugado la mujer en esta etapa política del país. "Estoy convencida de que las mujeres han sido fundamentales en el proceso de transición, así como lo serán en la elección de Patricio Aylwin como Presidente de Chile", dijo.

Alma Capiello precisó que durante esta visita al país, la que se exten-

derá hasta el viernes, sostendrá diversas reuniones con personeros políticos y particularmente con la Concertación de Mujeres por la Democracia. Asimismo, indicó que mañana jueves viajarán a Valparaíso para entrevistarse con la candidata a senadora por la V Región, Laura Soto, y que igual cosa hará con las candidatas femeninas de la Región Metropolitana.

AYWIN ENVIA MENSAJE DE SOLIDARIDAD A PRESIDENTE  
COLOMBIANO POR LUCHA EN CONTRA EL NARCOTRAFICO

Un cable expresando su solidaridad con el Presidente colombiano y su pueblo en la lucha contra el narcotráfico envió hoy el candidato presidencial de las fuerzas democráticas, Patricio Aylwin Azócar. El texto del mensaje señala lo siguiente:

"Señor Virgilio Barco, Presidente de la República de Colombia:

Quiero hacerle llegar mis expresiones de profunda solidaridad y de los Partidos que me acompañan en la candidatura presidencial, por la enérgica acción de lucha contra el narcotráfico en que usted se encuentra empeñado y que constituye una de las más grandes tareas de nuestros pueblos. Patricio Aylwin Azócar, Candidato Presidencial".

Aseguró Patricio Aylwin a productores frutícolas:

"NO HABRA NUEVA LEY  
DE REFORMA AGRARIA"

El candidato de las fuerzas democráticas a la Presidencia de la República, Patricio Aylwin, aseguró hoy a los productores de frutas que no habrá una nueva ley de reformas agrarias y que su futuro gobierno respetará el derecho de la propiedad, tal como lo estipula el programa de la Concertación de Partidos por la Democracia.

Aylwin expuso durante una hora, aproximadamente, los planteamientos básicos de la política que se consulta respecto de la fruticultura ante unos 300 productores y exportadores de frutas, agrupados en la Federación de Empresarios Frutícolas, FEDEFRUTA.

El abanderado opositor sostuvo que la política económica que impulsará su gobierno persigue alcanzar el progreso, el crecimiento y la modernización económica y crear, al mismo tiempo, condiciones de justicia social.

"Uno y otro objetivo están íntimamente ligados", dijo Aylwin, destacando que "no creo que haya nadie en Chile que no estime necesario impulsar la iniciativa creadora y el esfuerzo de los chilenos para lograr que nuestro país salga de su condición de nación en vías de desarrollo".

Agregó, sin embargo, que tal crecimiento y desarrollo "no serán posibles de manera estable si no se conjugan con las exigencias de la justicia social".

Tras señalar las líneas generales de la política económica del programa de gobierno del conglomerado opositor, Patricio Aylwin señaló que

lo fundamental será la existencia de normas claras, excluyendo la intervención arbitraria del Estado, y una política de diálogo y participación con todos los agentes económicos. "Un gobierno democrático es el que respeta a la gente. Y por respetarla, también la escucha", precisó.

Respecto de la fruticultura, el candidato de la oposición destacó el desarrollo que ha alcanzado durante los últimos años, que la ha llevado a representar el 8 por ciento de las exportaciones del país, pero advirtió a los productores sobre las limitaciones que tiene el mercado. "Todo aconseja una política juiciosa" afirmó, reseñando luego las exigencias que plantea una política nacional frutera.

Mencionó, entre otros puntos, la organización de los interesados en la actividad; el apoyo estatal a las acciones que realice el sector privado, para penetrar en nuevos mercados, y normativas claras de calidad.

Destacó también el establecimiento de bases conjuntas que liberen de la tecnología extranjera; los esfuerzos para diversificar la producción; el desarrollo de la agroindustria y el mejoramiento de la información entre los mismos productores para evitar una saturación.

En forma especial se refirió en su intervención a las relaciones laborales que deben existir entre los empresarios y los trabajadores de la actividad frutícola, poniendo énfasis en que éstas no pueden basarse en mano de obra barata.

Dijo sobre el particular que el Estado puede colaborar con la capacitación masiva de mano de obra y en el mejoramiento de las condiciones de vida de los trabajadores del agro.

Aylwin se mostró partidario de la libertad sindical, pero señaló que respecto de los trabajadores de temporada, los mecanismos de negociación salarial no son viables. "Hay que incentivar acuerdos previos entre trabajadores y empresarios", resaltó el candidato opositor.

En relación con la situación de los productores, Aylwin les indicó que su candidatura está consciente que uno de los problemas que enfrenta el sector es el excesivo endeudamiento y que preocupa además la dependencia de los agricultores frutícolas con los exportadores. Al respecto, les informó que su programa consulta el otorgamiento de créditos, con tasas de interés razonables, para solucionar esa situación.

Les señaló, seguidamente, que en materia tributaria el programa de la Concertación consulta el aumento al 15 o al 20 por ciento para los grandes productores, pero que no se pretende modificar ni el mínimo ni el máximo del Impuesto Global Complementario, aunque sí reimplantar los tramos que existían hasta 1984.

"No deseo que se ponga en duda la veracidad de mis afirmaciones, como yo no dudo de lo que dicen mis adversarios", manifestó Patricio Aylwin, al concluir su exposición ante los productores y exportadores frutícolas.

Posteriormente, el candidato presidencial de la oposición respondió diversas consultas de los agricultores, referidas fundamentalmente, al respeto a la propiedad privada.

Aylwin fue enfático en señalar que "no habrá nueva reforma agraria" y que "esa es una etapa superada", siendo largamente aplaudido por los fruticultores.

"Quien va a gobernar soy yo. Tengo el compromiso de cumplir el programa de la Concertación, pero la Concertación también tiene un compromiso conmigo. Si soy elegido, soy yo quien va a gobernar", subrayó Patricio Aylwin, precisando que en su gobierno tampoco habrá un "cuoteo" político en los cargos públicos y que elegirá sus colaboradores entre la gente más idónea, cualquiera sea su pensamiento político.

www.archivopatricioaylwin.cl

Campaña de Patricio Aylwin

EL 4 DE SEPTIEMBRE OFICIALIZAN

MILES DE COMITES POR LA VICTORIA

El comando presidencial de Patricio Aylwin conmemorará el próximo 4 de septiembre -fecha histórica en que los chilenos elegían democráticamente a su Presidente- constituyendo oficialmente a lo largo de todo el país Comandos Comunales y Provinciales que trabajarán por el triunfo opositor.

Así lo dio a conocer esta tarde, en conferencia de prensa, el coordinador territorial de la Campaña, Orlando Cantuarias, quien precisó que en estas instancias "confluirán los representantes de los 17 partidos de la Concertación e independientes, que quieran cerrar el capítulo del autoritarismo y recuperar una convivencia civilizada el próximo 14 de diciembre".

Indicó Cantuarias que, coordinador por el Area Territorial de la Campaña Presidencial de Patricio Aylwin, los Comandos "tendrán como tarea promover, incentivar y organizar los 200 mil Comités de la Victoria que, en todo el territorio nacional, lograrán el triunfo opositor".

Añadió el dirigente político que "la organización, el trabajo y la unidad de la mayoría será nuestra carta de triunfo", asegurando que a partir del 4 de septiembre "serán miles y miles de voluntarios los que durante los próximos 100 días trabajarán por Patricio Aylwin".

Orlando Cantuarias manifestó también que "a través de los Comités de la Victoria nos proponemos ofrecer al pueblo chileno un espacio de participación activa y protagónica, donde el gran desafío será ganar la democracia para Chile".

Por otra parte, se informó que el 4 de septiembre en las 335 comunas y en las 51 provincias de Chile los Comandos se constituirán en asambleas de trabajo donde, además de resaltar la importancia de esta fecha histórica, se establezcan los planes de acción para la última etapa de la campaña.

Ese día, a las 21.30 horas, Patricio Aylwin será el invitado del programa de Canal 13 "Decisión '89".

Además de Cantuarias, estuvieron también presentes en la rueda de prensa los dirigentes Gonzalo Duarte y Patricio Cotal, quienes entregaron precisiones acerca de los objetivos de los Comités de la Victoria y de los detalles de las actividades del 4 de septiembre.

[www.archivopatricioaylwin.cl](http://www.archivopatricioaylwin.cl)